

## TopFive

### Confirman investigación por video viral con armas

1



Noticia Relacionada

Preocupación y temor en la comunidad generó un video que se viralizó esta semana, grabado en la Población Nueva Oriente, de Chillán, en la que un par de jóvenes venezolanos exhiben armas de alto calibre e incluso una granada. Aseguraban ser de la "Mafia del Norte" y que habían venido a Chillán a "cazar" al "Nico Chico" y al "Shimano". Sin embargo, los dos delincuentes locales amenazados llevan cinco meses presos, uno en Chillán y otro en Concepción. Las imágenes llegaron a las manos del delegado presidencial, y se le informó que por haber armas en el video el Ministerio Público ya trabajaba "junto con Carabineros y la PDI, primero en intentar identificar a estas personas y, en segundo lugar, determinar si este video se hizo de manera reciente".

### Proyectan el parque solar más grande la región

2



Noticia Relacionada

El mayor parque fotovoltaico de la región se prevé desarrollar en San Ignacio. Se trata de Santa Graciela Solar, que tendrá una potencia de generación de 80 MW, muy superior a las centrales existentes y en desarrollo en Ñuble, la mayoría de los cuales tiene entre 3 y 9 MW de potencia.

El proyecto, cuya declaración de impacto ambiental (DIA) fue ingresada al SEA de Ñuble el 18 de octubre pasado, representará una inversión de US\$93 millones, y se estima que podría comenzar su construcción en julio de 2024 si obtiene los respectivos permisos en los tiempos previstos. Según la DIA, las obras se extenderán por 12 meses, durante los cuales demandarán una mano de obra promedio de 60 personas, con un peak de 90.

### Helada deja pérdidas de hasta 100% en arándanos

3



Noticia Relacionada

Graves daños en huertos de arándanos, de Ñuble, dejó la helada registrada el 31 de octubre. Las pérdidas en algunos huertos llegan al 100% de la producción, dependiendo de la ubicación y las variedades.

Y si bien la helada también afectó cultivos como maíz y papa, el daño más grande se observa en arándanos, la principal fruta de exportación de la región.

Álvaro Gatica, productor de arándanos y vicepresidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, precisó que los daños se observan tanto en valle como en precordillera, "principalmente desde la Ruta 5 hacia el oriente, entre Longavi y Cabrero". Asimismo, indicó que la helada afectó fundamentalmente a tres variedades, que precisamente son las más plantadas en la zona: Brightwell, Legacy y Duke.

### Anuncian pavimentación del camino a Ñuble Alto

4



Noticia Relacionada

Una inversión de \$476 millones, financiados por el Ministerio de Obras Públicas, considerará el asfaltado de 2,7 kilómetros en Ñuble Alto, del sector Parque Lantaño, iniciativa que fue anunciada el jueves por el seremi de Obras Públicas, Paulo de la Fuente, y el alcalde de Chillán, Camilo Benavente, en el mismo sector vecinal que aún cuenta con camino de tierra.

El trabajo comprenderá el tramo de la ruta N-560 cruce Ruta 5, Paso Superior Parque Lantaño- Ñuble Alto del kilómetro 0,180 al 2,942. De esta manera, se podría poner fin a una espera de cerca de 58 años para poder contar con conectividad asfaltada que, considerando a los tres sectores que alcanza el proyecto, beneficiará a cerca de 500 hogares en San Luis, Ñuble Alto y -la más alejada de todas- La Engorda.

### Se registra primer ataque incendiario en Ñuble

5



Noticia Relacionada

Un atentado ocurrido cerca de las 23 horas del jueves en Cobquecura (sector El Tollo) terminó con un camión grúa quemado por encapuchados.

Cuatro sujetos bajaron al conductor a punta de cañón, al que golpearon y despojaron de las llaves del vehículo y de su celular para luego quemarle la grúa. Lo obligaron a escribir en un papel que era un acto motivado por la muerte del comunero mapuche, Yordan Llempi, en noviembre de 2021, en un enfrentamiento con Carabineros y las FFAA. en Cañete, región del Biobío. Se trata del primer ataque vinculado a una causa mapuche que se registra en la región.

Y en plena investigación policial llegaría una réplica en Tomé, en el sector costero de Merquiche, donde otra máquina forestal fue incinerada.